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BIKIN GELISAH, 
DAFTAR OBAT SIRUP 

BERBAHAYA 
TERUS BERUBAH

Daftar BPOM Bertambah 2 Produsen dan 3 Suplier, 

IDAI  Desak Semua Obat Sirup Disetop 

aftar obat sirup yang tercemar etilen glikol D(EG) dan dietilen glikol (DEG) bikin gelisah. 

Bagaimana tidak, Badan Pengawas Obat dan 

Makanan (BPOM RI)  'mecicil' pengumumannya. Pada 

20 Oktober 2022, dikabarkan ada 5 perusahaan 

farmasi yang ditemukan produknya tercemar. Tapi 

dalam hitungan hari saat rilis resmi, hanya 2 produsen 

saja yang diumumkan. Tak selang beberapa lama, 

bertambah menjadi 3 perusahaan pembuat obat yag 

masuk 'daftar hitam'. Tanggal 8 November kemarin 

izin ketiganya dicabut dan 69 obat produknya ditarik 

dari edaran. Terbaru atau sehari berselang, dua nama 

baru muncul . Nama PT Samco Farma (Tangerang) dan 

PT Ciubros Farma (Semarang) diumumkan Rabu 

(9/11).  Melihat masih terus berkembangnya 

penemuan, epidemiolog dan Ikatan Dokter Anak 

Indonesia (IDAI) mendesak agar pengguaan obat sirup 

disetop semua, seperti keputusan Kementerian 

Kesehatan (Kemenkes) saat awal gagal ginjal akut 

merebak. Pencegahan penting!

(Baca	Hal	11)

5 PERUSAHAAN FARMASI

DISEMPRIT BPOM

1.	PT	YARINDO	FARMATAMA	

2.	PT	UNIVERSAL	

PHARMACEUTICAL	INDUSTRIES	

3.	PT	AFI	FARMA	

4.	PT	SAMCO	FARMA	

5.	PT	CIUBROS	FARMA

Supplier Obat Cair 

dengan Pelarut Ilegal

CV Samudera Chemical ini merupakan supplier dari 
distributor kimia CV Anugerah Perdana Gemilang.

CV Anugrah Perdana Gemilang merupakan pemasok 
utama untuk CV Budiarta. 

CV Budiarta adalah pemasok propilen glikol yang 
terbukti tidak memenuhi syarat ke farmasi PT 
Yarindo Farmatama yang izinnya sudah dicabut.

Goverment (Hal.2) 
Ponsel Yosua 

Masih Jadi Misteri, 
Terungkap  Group 

WhatsApp 'ABS'

Sumber data
Berbagai	

Sumber	Diola
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JAKARTA	 -  Sudah 4 bulan berlalu 
s e j a k  p e n e m b a k a n  b e r e n c a n a 
t e r h a d a p  N o p r i a n s y a h  Yo s u a 
Hutabarat atau Brigadir J terjadi. 
Hingga kini ponsel milik Yosua masih 
misterius alias belum diketahui 
keberadaan. Sementara, dalam sidang 
Rabu (9/11/2022) mencuat fakta 
persidangan bila ada grup WhatsApp 
khusus asisten rumah tangga (ART) 
dan ajudan Ferdy Sambo dengan nama 
ABS.

A d a n y a  g r u p  W A  y a n g 
dikhususkan untuk ART dan ajudan 
Ferdy Sambo tersebut terungkap 
berdasarkan kesaksian dari ART 
bernama Diryanto alias Kodir dan juga 
s e k u r i t i  r u m a h  Fe r d y  S a m b o , 
Damianus Laba Kobam alias Damson, 
d a l a m  s i d a n g  y a n g  d i g e l a r  d i 
Pengadilan Negeri (PN) Jakarta 
Selatan.

Mulanya, jaksa bertanya apakah 
terdapat grup WhatsApp untuk ART 
dan para ajudan Ferdy Sambo. Kodir 
selaku ART pun menjawab keberadaan 
grup WhatsApp yang digunakan untuk 
berkoordinasi sesama ART dan ajudan 
Ferdy Sambo.

Namun, terkuak beberapa fakta 
dari terungkapnya grup WhatsApp 
khusus ART dan ajudan Ferdy Sambo 
tersebut. Dalam persidangan, jaksa 
mempertanyakan apakah Susi selaku 
ART juga turut masuk ke dalam grup 
WhatsApp tersebut. Namun, Susi 
mengaku bahwa ia tidak masuk ke 
dalam grup tersebut.Untuk diketahui, 
Susi merupakan ART yang telah lama 
kerja di Ferdy Sambo dan Putri 
Candrawathi.

Setelah itu,  tidak lupa jaksa 
mempertanyakan terkait dengan 
nama grup ART dan ajudan Ferdy 
Sambo tersebut kepada Kodir. Kodir 
menerangkan bahwa nama grup 
WhatsApp tersebut adalah 'ABS'

Jaksa kemudian menanyakan 
kepada sekuriti di rumah Ferdy 
Sambo, yaitu Damianus Laba Kobam 
alias Damson apakah Susi masuk ke 
dalam grup WhatsApp tersebut. 
Damson kemudian menjelaskan 
bahwa Susi tidak masuk ke grup 
tersebut.

Terkait dengan grup WhatsApp 
(WA) yang diketahui bernama ABS 
atau Anak Buah Sambo yang berisikan 
para pembantu rumah tangga atau 
PRT Ferdy Sambo ini sempat membuat 
h a d i r i n  d i  r u a n g  p e r s i d a n g a n 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
tertawa geli.Ternyata, terdakwa Kuat 
Ma'ruf juga merupakan anggota dalam 
grup WhatsApp ABS tersebut.

Keterangan tersebut dijelaskan 
oleh mantan ajudan Ferdy Sambo, 
Daden Miftahul Haq pada saat ia 
bersaksi dalam persidangan, Bripka 
Ricky Rizal  dan Kuat Ma'ruf di 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
pada hari Rabu (9/11).

Hal tersebut diketahui oleh hadirin 
setelah penasihat hukum Kuat Ma'ruf 
menanyakan kepada Daden apakah 
kliennya tergabung ke dalam grup 
WhatsApp ABS tersebut .Daden 
kemudian menjelaskan bahwa Kuat 
Ma'ruf tergabung ke dalam grup 
WhatsApp ABS tersebut.

Saksi	Bilang	Dibawa	ke	Biro	Provos
Di sisi lain, keberadaan ponsel 

B r i g a d i r  N o p r i a n s y a h  Yo s u a 
Hutabarat atau Brigadir J masih 
menjadi misteri seusai penembakan di 
rumah Ferdy Sambo. Kini sedikit demi 
sedikit misteri keberadaan HP Yosua 
mulai terkuak di persidangan.

Pertanyaan soal keberadaan HP 
Yosua awalnya diungkap ibu Brigadir J, 
Rosti Simanjuntak, dalam sidang 
sebelumnya. Namun kuasa hukum 

Putri Candrawathi, Febri Diansyah, 
mengatakan sebaiknya keberadaan 
HP Yosua ditanyakan ke jaksa karena 
b i a s a n y a  b a r a n g  b u k t i  t u r u t 
disita.Namun, dalam sidang Selasa 
(8/11), ajudan Ferdy Sambo, Daden 
Miftahul Haq, yang bersaksi di sidang, 
mengaku diminta mengambil barang-
barang Yosua dan dibawa ke Biro 
Provos.

"Pak Kompol Chuck Putranto saat 
itu mengabari  untuk membawa 
barang-barang almarhum ke Biro 
Provos," kata Daden.

Daden mengaku langsung pergi ke 
Saguling setelah mendapat perintah. 
Dia mengemasi barang-barang Yosua 
ditemani Bripka Ricky Rizal."Ada 

(barang-barang Yosua) di kamar ADC 
di Saguling," kata Daden.

"Saudara di situ dengan siapa?" 
kata hakim."Dengan Ricky," jawab 
Daden.

Daden kemudian memerinci 
barang-barang Yosua itu antara lain 
p a k a i a n ,  t a s ,  h i n g g a  d u a 
ponsel."Barang-barangnya ada baju, 
celana, sepatu, terus tas, handphone 
dalam tas ADC," ucapnya.

Di sisi lain, pengacara keluarga 
Brigadir J, Kamaruddin Simanjuntak 
mengklaim WhatsApp pribadi Yosua 
kembali aktif, tetapi keluar dari grup 
WA keluarga. Keluarga Brigadir J atau 
Yo s u a  m e n d a p a t ka n  n o t i f i ka s i 
bahwasanya Brigadir J atau Yosua 
d e n g a n  N a m a  D x  Yo s u a  y a n g 
tersimpan di ponsel Yuni (kakaknya), 
keluar dari grup keluarga pagi ini 
pukul 07.19 WIB, Selasa (8/11) .

Dia juga menunjukkan tangkapan 
layar yang disebutnya grup keluarga 
Yosua Hutabarat. Terdapat notifikasi 
'Abg Frian Baru keluar'. Setelah itu, 
muncul chat bertanya siapa yang 
mengeluarkan.

Ada juga nama kontak, Kak Yuni, 
yang menyebut itu kontak Yosua dan 
menyatakan 'waduh'. Kamaruddin 
menyatakan dirinya sudah mencoba 
menghubungi nomor tersebut, namun 
sibuk."Tiba-tiba dia (WhatsApp 
Yosua) aktif dan keluar dari grup 
keluarga. Berarti selama ini dia 
mantau keluarga dong. Selama ini dia 
diam-diam mantau keluarga, baru pagi 
ini dia keluar dari grup," ujarnya.

“Sudah (menghubungi),  saya 
sudah coba, tapi jawabannya sedang 
sibuk. Jawabannya nomor itu sedang 
s i b u k ,  j a w a b a n  m e s i n , " 
sambungnya.Kamaruddin mengaku 
sudah melaporkan hal tersebut 
kepada polisi. Dia meminta polisi 
mengusut hal tersebut. (hiskis,rls, 
ist/dya)

Ponsel Yosua Masih Jadi Misteri, 
Terungkap Group WhatsApp 'ABS'

PENILAIAN PUBLIK TERHADAP TRANSPARANSI 
KEPOLISIAN TERHADAP PENGUNGKAPAN 

KASUS BRIGADIR J (2022)

44.9

33.5

9.7
7.3

4.6

Sumber:
Litbang	Kompas

Ajudan	Ferdy	Sambo,	Adzan	Romer	dicecar	jaksa	saat	sidang	lanjutan	dugaan	pembunuha	berencana	Brigadir	J,	Rabu	(9/11/2022).	(Foto-istimewa)



menyimpulkan naskah RKUHP yang 
diterima komisi akan dibahas pada 21-
22 November."Rapat kerja Komisi III 
DPR dengan Menkumham, Komisi III 
DPR menerima naskah RKUHP hasil 
sosialisasi dan dialog untuk dilanjut 
pembahasan 21-22 November 2022," 
kata Sari.(hiski,rls,ist/dy)

JAKARTA  (Lenteratoday)- Wakil 
Menteri Hukum dan HAM Edward 
Omar Syarief Hiariej melaporkan draf 
terbaru RKUHP kepada Komisi III DPR 
RI. Ada sejumlah perubahan dalam 
draf terakhir yang disusun pada 9 
November 2022.

"Jadi, kalau ditanya versi yang 
paling akhir adalah 9 November. 
Sampai tadi malam kami mencoba 
untuk melihat kembali dan sampai 
draf final," kata Edward dalam rapat di 
Komisi III DPR, Rabu (9/11).

Ada sejumlah perbedaan dari draf 
terbaru pada hari ini dengan draf 
terakhir pada 6 Juli 2022.Edward 
menyebutkan pada draf 6 Juli 2022, 
t e rd a p a t  6 3 2  Pa s a l  d i  R KU H P. 
Sementara pada draf per 9 November 
2022, terdapat 627 Pasal."Jadi RKUHP 
versi 9 November 2022 mengadopsi 
53 masukan-masukan masyarakat 
dalam batang tubuh dan penjalasan 
melalui dialog publik di 11 kota. Jadi 
ada 53 item," kata Edward.

E d w a r d  s e b e l u m n y a , 
meyampaikan masukan itu didapat 
dari hasil sosialisasi RKUHP yang 
dilaksanakan pemerintah.Edward 
mengatakan berdasarkan arahan 
Presiden Jokowi, pemerintah telah 
menyelenggarakan dialog publik 
untuk menjamin public participation 
dalam pembentukan RKUHP.

"Kami telah mengadakan dialog 
publik di 11 kota. Mulai dari Medan 20 
September dan kemudian yang 
terakhir di Sorong pada tanggal 5 
Oktober. Jadi ada Medan, Padang, 
B a n d u n g ,  D e n p a s a r,  S u ra b aya , 
Pontianak, Samarinda, Makassar, 
Manado, Ternate dan Sorong. Dialog 
publik ini diawali dengan kickoff pada 
tgl 23 Agutus 2022," kata Edward.

Dia menuturkan bahwa ada lima 
pasal yang dihapus dalam RKUHP soal 
kecurangan advokat, praktik dokter 
u m u m  d a n  d o k t e r  g i g i , 
penggelandangan, unggas dan ternak, 
serta tindak pidana kehutanan dan 
lingkungan hidup.

Dia menuturkan, pasal terkahir 
yang dihapus dalam RKUHP terkait 
kehutanan dan lingkungan hidup, 
dikembalikan pada perundang-
undangan existing sesuai dengan 
m a s u k a n  d a r i  a k a d e m i s i  d a n 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan (KLHK).

" I t u  m e m a n g  a t a s  m a s u ka n 
beberapa akademisi termasuk dari 
KLHK. Jadi, kami kembalikan kepada 
Undang-undang Existing," kata Eddy.

Sementara itu, Eddy memaparkan 
bahwa anggota DPR Komisi III juga 
meminta pencabutan atas pasal 
rekayasa kasus. Kendati demikian, dia 
menilai bahwa tidak ada persoalan 
terkait pasal tersebut."Kami kita, ya, 
tidak ada masalah, dan minta untuk 
d i p e r t e g a s k a n  u n t u k  d i m i n t a i 
penjelasan. Saya optimis kalau ada 
sembilan item yang mereka, teman-
teman dewan usulkan. Saya kira sehari 
selesai," katanya.

Wakil  Ketua Komisi  III 
Desmond J Mahesa menilai 
sejumlah hal sensitif di RKUHP 
sebetulnya sudah terjawab. 
Seperti  saran reformulasi 
D e w a n  P e r s  y a n g  a k a n 
memudahkan pemerintah dan 
dewan dalam membahas 14 
pasal (terdiri atas 9 klaster), 
yang dianggap bermasalah yang 
terkait dengan kemerdekaan 
pers.

Meski,  ia menerangkan 
Komisi III akan memastikan 
s e m u a  h a l  y a n g  m e n j a d i 
perhatian masyarakat bisa 
t e r a k o m o d i r .  S e h i n g g a 
h a r a p a n n y a  R K U H P  b i s a 
rampung tahun ini."RKUHP ini 
akan kita lihat, kalau hal-hal 
yang sensitif sudah selesai. 
Misal yang sensitif kemarin 
yang bagus masukannya itu dari 
Dewan Pers udah terakomodir 
dengan baik, saya rasa tidak ada 
masalah lagi. Kalau yang sensitif 
keluh kesah tapi tidak ada 
konsep, dilayani pemerintah 
sama DPR, ngapain gitu lho? Tapi kalo 
yang terkonsep seperti Dewan Pers, 
kita angkat jempol," paparnya.

"Acara [hari] ini pemerintah 
mempresentasikan draf terakhir. 
Berarti saya belum tahu [apa bisa 
diselesaikan tahun ini]. Kemungkinan 
semuanya ada," pungkas dia.

Tanggapan	Dewan
F r a k s i  P a r t a i  P e r s a t u a n 

Pembangunan (PPP), mengusulkan 
tambahan pasal baru tentang tindak 
pidana rekayasa kasus ke dalam 
Rancangan Kitab Undang-undang 
Hukum Pidana (RKUHP).Usulan itu 
disampaikan Arsul Sani Anggota 
Komisi III DPR RI Fraksi PPP pada 
Rabu (9/11) siang, dalam rapat kerja 
dengan Kementerian Hukum dan 
HAM, di Gedung Parlemen, Senayan, 
Jakarta.

“Dengan pasal itu, penegak hukum 
a t a u  m a s y a r a k a t  u m u m  y a n g 
merekayasa kasus, menciptakan, 
membuat atau memalsukan alat bukti 
kejahatan terancam hukuman pidana,” 
ujarnya.

Dia bilang, latar belakang usulan 
tersebut adalah banyaknya pengaduan 
masyarakat kepada Komisi III DPR 
yang merasa dijebak dengan alat bukti 
di tempat kejadian perkara, semisal 
d a l a m  k a s u s  n a r k o b a . S a m p a i 
sekarang, lanjut Arsul, tidak ada aparat 
penegak hukum yang kena sanksi 
akibat melakukan rekayasa kasus, 
karena belum ada pasal pidana yang 
mengatur secara spesifik.

Tiga pasal rekayasa kasus usulan 
e l e m e n  m a s ya ra k a t  s i p i l  ya n g 
disampaikan Fraksi PPP, antara lain; 
setiap orang yang memalsukan bukti-
bukti untuk dipergunakan dalam 
proses peradilan, diancam pidana 
paling lama lima tahun penjara, atau 

denda paling banyak kategori V 
(Rp500 juta).Kalau pemalsuan alat 
bukti dilakukan pejabat dalam proses 
peradilan, bisa dipidana penjara paling 
lama tujuh tahun.

Sedangkan kalau pemalsuan alat 
bukti  dilakukan pejabat supaya 
seseorang yang tidak bersalah jadi 
dinyatakan bersalah oleh pengadilan, 
atau supaya seseorang mendapat 
hukuman lebih berat dari seharusnya, 
terancam pidana penjara paling lama 
sepuluh tahun.

Lebih lanjut, Arsul optimistis 
adanya pasal tentang rekayasa kasus/ 
memalsukan alat bukti dalam KUHP 
bisa memperbaiki sistem penegakan 
hukum dan mentalitas aparat penegak 
hukum Indonesia.

Dalam pernyataan akhirnya, Eddy 
mengatakan tanggapan dari para 
anggota Komisi Hukum DPR itu bakal 
dibahas selanjutnya. Dia berharap 
pembicaraan soal daftar inventarisasi 
masalah (DIM) RUU ini dapat dibahas 
pada 21 November mendatang.

"Kami dapat menerima tanggapan 
para  anggota ,  akan jadi  bahan 
pembahasan tanggal 21. Tadi dari 
Tobas (Anggota Komisi III DPR Taufik 
Basari) tidak lebih dari 9 item, bisa 
dibahas tanggal 21. Pemerintah harap 
tanggapan bisa masuk DIM DPR 
sehingga kita fokus bahas tanggal 21," 
ujarnya.

"Kami nggak keberatan terkait 
tambahan pasal rekayasa. Kita cari 
formula dan taruh di bab mana. 
Termasuk pidana mati, makar, harkat 
martabat Presiden. Kami sejalan 
dengan Bapak dan Ibu, pembentukan 
undang-undang memang DPR dan 
pemerintah, mungkin bisa dibahas 
tanggal 21," lanjutnya.

Anggota Komisi III DPR Fraksi 
Golkar Sari Yuliati lalu membacakan 
k e s i m p u l a n  r a p a t  i t u .  R a p a t 
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Draf Penyempurnaan RKUHP Diserahkan ke DPR

Ada 629 Pasal Hasil Adopsi 53 Masukan Publik

Komisi	III	DPR	menerima	draf	atau	naskah	RUU	KUHP	hasil	sosialisasi	ke	publik	pada	Rabu	(9/11/2022).	(Foto-istimewa)

LIMA PASAL YANG 
DIHAPUS DALAM RKUHP 

Kecurangan advokat

 Praktik dokter umum dan dokter gigi

 Penggelandangan

 Unggas dan ternak

 Tindak pidana kehutanan dan lingkungan hidup 
yang dikembalikan pada perundang-undangan 
existing sesuai dengan masukan dari akademisi 
dan Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(KLHK).

USULAN DPR RI
Meminta pencabutan atas pasal rekayasa kasus 
dengan latar belakang usulan tersebut adalah 
banyaknya pengaduan masyarakat kepada Komisi III
DPR yang merasa dijebak dengan alat bukti di tempat
kejadian perkara.Padahal tidak ada aparat penegak 
hukum yang kena sanksi akibat melakukan rekayasa
kasus, karena belum ada pasal pidana yang mengatur
secara spesifik.

Tiga	pasal	rekayasa	kasus	usulan	elemen	masyarakat
sipil	yang	disampaikan	Fraksi	PPP,	antara	lain;

Setiap orang yang memalsukan bukti-bukti untuk 
dipergunakan dalam proses peradilan, diancam 
pidana paling lama lima tahun penjara, atau denda 
paling banyak kategori V (Rp500 juta).

 Kalau pemalsuan alat bukti dilakukan pejabat dalam
proses peradilan, bisa dipidana penjara paling lama
tujuh tahun.

Sedangkan kalau pemalsuan alat bukti dilakukan 
pejabat supaya seseorang yang tidak bersalah jadi 
dinyatakan bersalah oleh pengadilan, atau supaya 
seseorang mendapat hukuman lebih berat dari 
seharusnya, terancam pidana penjara paling lama 
sepuluh tahun.
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Polda Jatim Mulai Penyelidikan Dugaan 
Laporan Palsu dan Pencemaran Nama Baik Wabup Blitar

pencemaran nama 
baik serta fitnah," 
kata Wabup Rahmat.

A p a l a g i 
ditegaskan pria yang 
juga Ketua Umum 
DPP Ikatan Penasihat 
Hukum Indonesia 
(IPHI) ini, kalau kuasa 
hukum terlapor (Hadi 
P r a j i t n o )  y a n g 
n o t a b e n e  b u k a n 
selebrit is  sengaja 
telah mengundang 
w a r t a w a n  d a n 
m e n y a m p a i k a n 
beri ta  yang  t idak 
benar. "Tentu atas ijin 
d a n  d i k e t a h u i 
pemberi kuasa, itu 
kuasa hukumnya jelas 
t idak profesional . 
M i n i m a l  k a l a u 
memang melaporkan 
p e m a l s u a n 
k e p u t u s a n  M A , 
seharusnya ditanya 
k e p u t u s a n  y a n g 
aslinya seperti apa," 
tegasnya.

Oleh karena itu 
ditambahkan Wabup 
Rahmat dalam pemeriksaan tadi 
semuanya sudah dijelskan dengan 
gamblang, sehingga unsur dugaan 
pidana laporan palsu dan pencemaran 
nama baik serta fitnah semakin kuat 
terbukti inbuhnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
setelah dilaporkan memalsukan 
putusan Mahkamah Agung (MA) oleh 

pengusaha dari  Surabaya Hadi 
Prajitno. Namun tidak terbukti dan 
dihentikan penyelidikannya oleh 
Ditreskrimsus Polda Jatim pada 31 
Agustus 2022 lalu, Wabup Rahmat 
balik melaporkan adanya dugaan 
laporan palsu dan pencemaran nama 
baik pda 4 Oktober 2022 lalu dengan 
mengerahkan 9 orang pengacara. 
(arief s/lutfi)

BLITAR	  - Pihak Polda Jawa Timur 
memulai penyelidikan atas dugaan 
laporan palsu dan pencemaran nama 
baik atau fitnah, terhadap Wakil 
Bupati  (Wabup) Blitar Rahmat 
S a n t o s o  o l e h  p e n g u s a h a  d a r i 
Surabaya, Hadi Prajitno.

D i s a m p a i k a n  J o k o  T r i s n o 
Mudiyanto selaku kuasa hukum 
Wabup Blitar, Rahmat Santoso kalau 
sesuai surat Pemberitahun Per-
kembangan Hasil Penelitian Laporan 
(SP2HP) Direskrimum Polda Jatim 
tertanggal 5 November 2022, telah 
ditunjuk t im penyelidik untuk 
memproses laporan pengaduan yang 
disampaikan 4 Oktober 2022. "Karena 
terpenuhi adanya dugaan tindak 
pidana, maka Direskrimum Polda 
Jatim membentuk tim penyelidikan 
untuk memprosesnya," ujar Joko, 
Rabu(9/11/2022).

Selanjutnya setelah terbit surat 
SP2HP, pelapor yaitu Wabup Rahmat 
dimintai keterangannya pada hari ini, 
Rabu(9/11/2022) di Mapolda Jatim. 
"Klien kami (Wabup Rahmat Santoso) 
diperiksa  sekitar  2  jam,  serta 
diberikan kurang lebih 16 pertanyaan 
oleh penyelidik," ungkap Joko.

Keterangan yang disampaikan 
Wabup Rahmat yaitu menjelaskan 
bahwa apa yang disampaikan terlapor 
H a d i  P r a j i t n o  m e l a l u i  k u a s a 
hukumnya pada wartawan tidak 
benar, bahkan bukti-bukti media yang 
memuat keterangan tidak benar 
tersebut lengkap dilampirkan dalam 
laporan."Selain mendampingi Pak 
Wabup dimintai keterangan, saya juga 
menyampaikan tambahan bukti-bukti 

tanggapan somasi dan somasi kepada 
terlapor," terangnya.

D i t a n d a s k a n  J o k o  s e b e l u m 
melaporkan Hadi Prajitno, pihaknya 
telah melakukan upaya 2 kali jawaban 
somasi kuasa hukum Hadi Prajitno, 
pada 28 Oktober dan 4 November 
2021. "Tapi tidak ditanggapi, malah 
melaporkan klien kami Pak Rahmat 
Santoso ke Polda Jatim,” tandasnya.

Hingga akhirnya terbit Surat 
K e t e t a p a n  N o . S P. T a p / 1 6 1 / 
VIII/Res.1.9/2022/Ditreskrimum 
tentang Penghentian Penyelidikan, 
m e m u t u s k a n  m e n g h e n t i k a n 
penyelidikan terhadap laporan polisi 
No. LP/B/623 01/XI/2021/SPKT/ 
Polda Jawa Timur tentang perkara 
tindak pidana pemalsuan surat dan 
atau penipuan dan atau penggelapan 
atas nama Rahmat Santoso, Wakil 
Bupati Blitar terhitung mulai 31 
Agustus 2022.

"Karena itu klien kami melakukan 
upaya hukum melaporkan balik 
pelapor Hadi Prajitno, atas dugaan 
pengaduan palsu atau pengaduan 
fitnah dan atau pencemaran nama 
baik dan fitnah, sebagaimana diatur 
dalam pasal 317 KUHP jo pasal 310 
K U H P  j o  p a s a l  3 1 1  K U H P, " 
pungkasnya.

Secara terpisah Wabup Blitar, 
Rahmat Santoso saat dikonfirmasi 
m e m b e n a r k a n ,  t e l a h  d i m i n t a i 
keterangan oleh penyelidik dari Polda 
J a t i m  h a r i  i n i .  " S aya  j e l a s k a n 
semuanya pada penyelidik, termasuk 
a d a nya  n i a t  u n t u k  m e l a ku k a n 
perbuatan pidana yaitu keterangan 
tidak benar,  laporan palsu dan 

Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	(kanan)	bersama	kuasa	hukumnya,	
Joko	Trisno	Mudiyanto	(kiri)

INAVAC Dapatkan Izin Penggunaan Darurat oleh BPOM
vaksin Covid-19,” ujar Rektor Unair 
Prof Nasih.

”Vaksin ini diciptakan dalam 
upaya untuk mendorong adanya 
kontribusi dan impact Unair yang 
signifikan,” tambahnya.

Vaksin yang merupakan hasil 
karya dari para peneliti Unair ini 
menggunakan inactivated virus. 
Metode ini menggunakan virus yang 
telah dimodifikasi atau dinonaktifkan 
s e h i n g g a  v i r u s  t i d a k  d a p a t 
m e m p e r b a n y a k  d i r i  d a n 
menyebabkan penyakit.

Dalam proses pembuatan vaksin 
i n i  B a d a n  Pe n gawa s  O b a t  d a n 
Makanan (BPOM) turut melakukan 
pendampingan mulai dari tahap uji 
pra-klinis, tahap uji klinis ke-1 sampai 
ke-3.

Oleh karenanya rektor turut 
menyampaikan terima kasih kepada 
b e r b a g a i  e l e m e n  y a n g  t e l a h 
mendukung pengembangan vaksin 
i n i .  “ T e r i m a  k a s i h  k e p a d a 
kementerian kesehatan karena telah 
m e m b e r i k a n  s u p p o r t  b e r u p a 
pendanaan yang t idak sedikit , 
p e m e r i n t a h  p r o v i n s i  j u g a 
memberikan dukungan yang luar 

biasa,” ujar Prof Nasih.
“Rumah Sakit dr. Soetomo juga 

luar biasa support-nya. Yang tak kalah 
pentingnya adalah peran peneliti 
Unair yang bekerja keras untuk hal 
ini,” imbuhnya.

Atas pencapaian tersebut, Dahlan 
Iskan turut menyampaikan rasa 
senangnya karena vaksin hasil karya 
anak bangsa ini dapat dikerjakan 
sampai selesai. “Saya ikut senang 
karena Unair memproses vaksin ini 
sampai selesai. Bagaimana vaksin ini 
berhasil di-launching, bagaimana cari 
orang yang mau menjalani vaksin. Cari 
orang yang bersedia diuji klinis luar 
biasa sulitnya. Tapi Unair berhasil 
menyelesaikannya,” tuturnya.

Proses riset dan pengembangan 
v a k s i n  a k a n  t e r u s  b e r j a l a n , 
diharapkan setelah INAVAC akan ada 
produk vaksin lain yang dihasilkan 
sehingga dapat menjawab tantangan 
dan masalah di masa depan. Unair saat 
ini tengah mengembangkan vaksin 
booster dan vaksin Covid-19 untuk 
anak. “Kabar soal vaksin sudah dapat 
sangat menggembirakan semoga 
nantinya vaksin booster dan anak bisa 
masuk,” pungkasnya. (mira/lutfi)

SURABAYA – Vaksin INAVAC yang 
merupakan hasil karya dari para 
peneliti Universitas Airlangga (Unair) 
Surabaya telah mendapatkan izin 
penggunaan darurat atau emergency 
use authorization (EUA) oleh BPOM.

EUA dikeluarkan oleh lembaga 
terkait di suatu negara dalam kondisi 
gawat darurat yang mengancam 
kesehatan masyarakat. “INAVAC telah 
mendapatkan izin emergency use 

authorization oleh 
B P O M  d a n  a k a n 
diproduksi  secara 
masal,” terang Rektor 
U n a i r  P r o f  D r 
Mohammad Nasih SE 
MT Ak.

V a k s i n  i n i 
digunakan  sebagai 
pencegahan Covid-19 
yang dapat diberikan 
pada individu usia 18 
tahun ke atas. Hal itu 
d i s a m p a i k a n  P ro f 
Nasih pada Sidang 
Dies Natalis Unair ke-
68 yang berlangsung 
Rabu (9/11/2022)

P r o f  N a s i h 
mengatakan bahwa 

Unair sebagai salah satu perguruan 
t inggi  terkemuka di  Indonesia 
merupakan bukti nyata bahwa Unair 
memberi dampak yang besar bagi 
masyarakat.

“ D i  b i d a n g  r i s e t  t e n t u 
mengembangkan berbagai fasilitas 
agar riset terus berkembang dan maju, 
dan menghasilkan dampak sosial 
lebih nyata lagi, salah satunya adalah 

Vaksin	INAVAC
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ALI FIKRI

Juru Bicara KPK

SETELAH 

DIGELEDAH KPK, 

GEDUNG MA 

DIJAGA MILITER

Gedung	MA	dijaga	personel	militer

J A K A RTA  –  S e t e l a h  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) me-
lakukan menggeledah di ruang kerja 
Sekretaris Mahkamah Agung (MA) dan 
hakim agung pada Selasa (1/11/2022) 
yang lalu, tiba-tiba saat ini peng-
amanan gedung MA diperketat dengan 
melibatkan personel dari militer. 
Namun demikian, pihak KPK merasa 
yakin jika pengamanan tersebut tidak 
ada kaitannya dengan kasus hukum 
sejumlah orang di MA yang sedang 
ditanganinya.

“Kami yakini kebijakan tersebut 
tentu tidak ada kaitannya dengan 

kegiatan KPK beberapa waktu yang 
lalu di gedung MA,” kata Ali Fikri, juru 
bicara KPK dalam pesan tertulisnya 
kepada wartawan, Rabu (9/11/2022).

Sebagai tindak lanjut dari proses 
penyidikan yang berjalan,  KPK 
menggeledah sejumlah ruangan, 
termasuk ruangan hakim agung dan 
p e j a b a t  s t r u k t u r a l  M A .  A l i 
mengatakan, upaya paksa berupa 
penggeledahan di gedung MA yang 
dilakukan penyidik KPK dibenarkan 
u n d a n g - u n d a n g .  O p e r a s i  i t u 
didasarkan pada hukum acara pidana 
yang berlaku. “Itu secara hukum 

dibenarkan,” kata dia.
Dari hasil penggeledahan tersebut, 

KPK menyita sejumlah dokumen 
untuk nantinya dikonfirmasi kepada 
saksi-saksi dan para tersangka. 
Penyidik KPK juga sempat melakukan 
p e n g g e l e d a h a n  d i  r u a n g  ke r j a 
Sudrajad Dimyati.

Di satu sisi, Ali menegaskan, KPK 
terus mengusut dugaan suap Hakim 
A g u n g  S u d ra j a d  D i mya t i .  K P K 
menyatakan, informasi dan data yang 
telah dikantongi penyidik akan terus 
d i k e m b a n g k a n .  B a h k a n ,  A l i 
menandaskan bahwa berdasarkan 
dari penyidikan tersebut KPK akan 
menetapkan tersangka lain di luar 10 
orang yang saat ini telah ditetapkan 
sebagai tersangka dan sudah ditahan. 
Pe n e t a p a n  t e r s a n g k a  b a r u  i t u 
dilakukan jika memang ditemukan 
alat bukti yang cukup dan bisa 
dipertanggungjawabkan secara 
hukum. “Pasti KPK tindak lanjuti 
dengan menetapkan pihak tersebut 
sebagai tersangka,” ujar Ali.

Untuk diketahui, KPK melakukan 
tangkap tangan terhadap hakim 
yustisial MA, Elly Tri Pangestu, 
sejumlah aparatur sipil negara (ASN) 
di MA, pengacara, dan pihak Koperasi 
Simpan Pinjam Intidana. Penangkapan 
dilakukan pada Rabu (19/9/2022) 
pukul 15.30 WIB di wilayah Jakarta 
dan di Semarang.

Mereka diduga melakukan suap 
terkait pengurusan perkara kasasi 
Intidana di MA. Setelah dilakukan 
gelar perkara, KPK mengumumkan 10 
orang tersangka dalam kasus tersebut. 
Mereka adalah Sudrajad Dimyati, 
panitera pengganti  MA Elly Tri 
Pangesti, PNS kepaniteraan MA Desy 

Yustria dan Muhajir Habibie, serta PNS 
MA Albasri dan Nuryanto Akmal. 
Mereka ditetapkan sebagai penerima 
suap.

Sedangkan, tersangka pemberi 
suapnya adalah Yosep Parera dan Eko 
Suparno se laku advokat ,  serta 
Heryanto dan Ivan Dwi Kusuma 
Sujanto selaku Debitur Koperasi 
Simpan Pinjam Intidana (ID). Tidak 
terjaring operasi tangkap tangan, 
S u d r a j a d  D i m y a t i  k e m u d i a n 
mendatangi gedung Merah Putih KPK 
p a d a  h a r i  b e r i ku t nya .  S e t e l a h 
menjalani pemeriksaan, ia langsung 
ditahan. Dalam proses penyidikan 
yang berjalan, KPK menggeledah 
sejumlah ruangan di MA. Beberapa di 
antaranya adalah ruang Hakim Agung 
Pim Haryadi dan Hakim Agung Sri 
Murwahyuni serta ruangan Sekretaris 
MA Hasbi Hasan.

Sebelumnya, Juru Bicara MA, Andi 
Samsan Nganro membenarkan bahwa 
saat ini Gedung MA dijaga prajurit TNI 
yang diambil dari Pengadilan Militer. 
Menurut Andi, tindakan ini diambil 
setelah dilakukan evaluasi terkait 
pengamanan di Gedung MA.

Mereka menilai, pengamanan yang 
sejauh ini diterapkan belum memadai. 
Andi mengeklaim, pengerahan aparat 
militer menjaga Gedung MA untuk 
memastikan pihak-pihak yang masuk 
wilayah MA memang layak. Selain itu, 
dan mencegah peristiwa yang tidak 
diinginkan.

“Sudah lama dipikirkan sebab 
aspek keamanan bagi kami di MA 
penting bukan untuk menakut-
nakuti,” ujar Andi saat dihubungi awak 
media,” tandasnya. (Hizki/lutfi)
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SAAT JAEHYUN NCT 
MENGIDOLAKAN ZENDAYA

Zendaya
Maree Stoermer 

Coleman

Zendaya
Maree Stoermer 

Coleman
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SALAH satu member NCT 127, 
Jaehyun, mengatakan bahwa Zendaya 
adalah sosok yang menginspirasi.  
Dalam wawancara itu, Jaehyun NCT 
juga mengungkapkan keinginannya 
untuk berkolaborasi dengan Zendaya 
suatu saat nanti. 

Hal ini akhirnya membuat banyak 
orang tertarik dan mencari tahu lebih 
soal sosok Zendaya. Pencinta film 
Hollywood pasti sudah tidak asing 
dengan sosok Zendaya.Perempuan 
bernama lengkap Zendaya Maree 
Stoermer Coleman ini lahir di 
Oakland, Amerika Serikat, pada 1 
September 1996.  

Ia adalah aktris, penyanyi, dan 
penari asal AS yang pertama kali 
mendapatkan ketenaran lewat peran 
komedi di Disney Channel.  Zendaya 
kemudian berperan sebagai Rue 
Bennet dalam serial HBO Euphoria, di 
mana ia kemudian memenangkan dua 
kategori dalam Emmy Awards. 

Zendaya lahir dari ayah yang 
berprofesi sebagai seorang guru 
bernama Claire  Stoermer dan 
Kazembe Ajamu.  Di usia muda, 
Zendaya mulai tampil di Oakland, 
kemudian melanjutkan studi di Cal 
Shakes Conservatory hingga Sekolah 
Seni Oakland. 

Perjalanan Karier Pada tahun 
2010, Zendaya berperan sebagai 
Raquel 'Rocky' Blue, salah satu 
karakter utama di Shake It Up Disney 
Channel.  Program ini adalah sebuah 
acara komedi tentang dua remaja 
C h i c a g o  y a n g  b e r u s a h a  
m e w u j u d u ka n  i m p i a n  m e re ka  
menjadi penari profesional.  Acara ini 
berlangsung hingga 2013, dan selama 
periode itu Zendaya juga merilis 
single pertamanya berjudul Swag It 
Out pada tahun 2011 dan album 
pertamanya, Zendaya, pada tahun 
2013. 

Dia juga membintangi sejumlah 
film Disney yang dibuat untuk TV, 
termasuk Frenemies (2012) dan 
Zapped (2014).  Dari kariernya itu, 
perempuan berusia 26 tahun ini telah 
memiliki sejumlah penggemar besar, 
b a h k a n  p a d a  t a h u n  2 0 1 3  i a  
menerbitkan buku berjudul Between 
U and Me: How to Rock Your Tween 
Years with Style and Confidence, 
untuk para penggemarnya. 

Pada tahun 2019,  Zendaya 
berperan dalam drama TV The O.A 
sebagai Rue Bennett, seorang siswa 
sekolah menengah yang berjuang 
melawan kecemasan dan kecanduan 
narkoba.  Dipuj i  karena peran 
tersebut, ia menerima dua Primetime 
Emmy Awards pada 2020 dan 2022, 
sebagai aktris utama yang luar biasa 
dalam serial drama. 

Saat menerima penghargaan di 
tahun 2020, ia adalah aktris termuda 
ya n g  m e n a n g  d a l a m  ka te g o r i  
t e r s e b u t .   S e m e n t a r a  k e t i k a  
mendapat penghargaan di tahun 
2022, ia menjadi perempuan kulit 
hiitam pertama yang memenangkan 
Emmy hingga dua kali. Beberapa 
judul film yang diperankan oleh 
Zendaya di antaranya sebagai MJ di 
Spider-Man: Far from Home (2019), 
dan Spider-Man: No Way Home 
(2021). Film-filmnya yang lain dari 
tahun 2021 termasuk drama romantis 
Malcolm & Marie, animasi Space Jam: A 
New Legacy, dan adaptasi dari Dune, 
fiksi ilmiah Frank Herbert tahun 1965. 
(berbagai sumber/dya)

ketika ia menghadiri acara resmi Prada 
yaitu SS23 Prada Uomo Fashion Show, 
yang diselenggarakan di Milan, Italia. 

Dalam pagelaran itu, Jaehyun 
tampil catchy menggunakan stelan 
pria dari Prada, yang dilengkapi 
dengan kalung serta kacamata khas 
Prada. Selain Jaehyun, ada aktor Song 
Kang yang di undang pada acara 
tersebut. 

Sebagai member yang memegang 
posisi sebagai lead vocal, tentu saja 
Jaehyun memiliki suara yang sangat 
indah. Namun, kemampuannya dalam 
bernyanyi selalu tertutupi oleh 
visualnya yang selalu menyedot 
perhatian banyak orang.

Bahkan di salah satu cover lagu I 
Like Me Better milik Lauv, pesona 
suara Jaehyun sangat mematikan. 
Namun, lagi-lagi hal itu tidak terlalu 
dihiraukan oleh para netizen. 

Meskipun video ini viral di masa 
perilisannya, namun semuanya hanya 
tertarik karena di video tersebut 
Jaehyun memiliki vibe sebagai 
boyfriend material dengan menikmati 
kota Paris. Bahkan video cover ini 
berhasil di putar sebanyak 87.507.146 
di Youtube. (berbagai sumber/dya)

panggilan dari sutradara untuk  
berkarier di dunia akting.

Sayangnya semua panggilan itu 
ditolak karena ia ingin fokus terlebih 
dahulu dalam karier bermusik. 
Namun,  pada tahun 2020 SM 
e n te r t a i n m e n t  m e n g u m u m ka n  
Jaehyun akan debut sebagai aktor 
dengan menjadi pemeran utama 
dalam drama Dear M. 

Re n c a n a nya ,  D e a r  M  a k a n  
ditayangkan di stasiun tv KBS pada 
paruh pertama tahun 2021. Akan 
tetapi, semuanya gagal karena lawan 
main dari Jaehyun yaitu Park Hye Soo 
terlibat skandal pembulian yang 
membuat drama ini terkatung-katung.

Hingga di paruh kedua tahun ini, 
salah satu industri perfilman Jepang 
mengambil hak siar dari drama ini dan 
membuat Dear M akhirnya di rilis dan 
Jaehyun pun resmi memulai debutnya 
sebagai seorang aktor. 

Pada bulan Juni 2022, Prada 
mengumumkan telah memilih Jaehyun 
sebagai duta global pria untuk merk 
mereka.Kegiatan pertama Jaehyun 
saat menjadi duta global Prada dimulai 

Bagi para Nctzen (sebutan fans 
NCT) tentu tidak asing lagi dengan 
nama Jaehyun NCT. Pria tampan yang 
menjadi salah satu visual dari grup 
NCT ini memiliki berbagai macam 
fakta yang sangat unik. Simak profil 
Jaehyun NCT dengan 5 fakta uniknya.

Profil Jaehyun NCT dimulai saat ia 
masih duduk di bangku SMP. Salah satu 
staff SM Entertainment menemukan 
Jaehyun yang pulang terlambat karena 
harus piket di sekolahnya.

K a r e n a  t e r t a r i k  d e n g a n  
penampakan visual yang dimiliki oleh 
Jaehyun, staff SM pun menawarkan 
Jaehyun untuk mengikuti casting di SM 
Entertainment. 

Di tahun 2012, Jaehyun NCT resmi 
menjadi seorang trainee di SM 
Entertainment. Setahun setelahnya, ia 
diperkenalkan ke publik sebagai 
member SM rookies tepat pada tanggal 
10 Desember 2013.Netizen langsung 
tergila-gila dengan visual yang dimiliki 
oleh seorang Jaehyun, dan berharap 
bahwa dirinya akan debut secepatnya.

Selain menjadi seorang trainee, 
Jaehyun NCT sempat menjadi MC di 
a c a r a  m u s i k  m i n g g u a n  S h o w  
Champion bersama salah satu 
member SM rookies lainnya yaitu 
Doyoung. Tepat pada bulan tanggal 9 
dan 10 April 2016, Jaehyun resmi 
debut sebagai member NCT U (Unit 
pertama NCT).

D a l a m  d e b u t  i n i ,  J a e h y u n  
berpartisipasi dalam 2 lagu yaitu The 
7th Sense serta Without You. Dan 3 
bulan setelahnya, ia kembali debut 
sebagai member NCT 127.

Jaehyun lahir di Seoul pada saat 
hari perayaan Valentine, tepatnya 14 
Februari 1997 dengan nama lahir Jung 
Jaehyun. Ketika ia berusia 4 tahun, 
kedua orang tuanya pindah dan 
menetap di Connecticut Amerika 
Serikat. 

Selama tinggal disana, Jaehyun pun 
bersekolah di kota tersebut. Karena 
namanya cukup sulit diucapkan oleh 
g u r u  s e r t a  t e m a n - t e m a n  d i  
sekolahnya, ia pun dipanggil dengan 
sebutan Jay. Sayangnya ia hanya 
menetap di kota tersebut selama 4 
tahun, kemudian kembali ke Korea. 

Ketika ia akan memasuki masa 
SMA, Jaehyun mengganti namanya 
secara resmi sebagai Jung Yuno. Hal ini 
sesuai  permintaan kakek dan 
neneknya. Alasan dari itu semua, 
karena nama 'Jaehyun' tidak ada pada 
huruf kanji.

Dengan memiliki 3 nama, Jaehyun 
sempat menceritakan kisah lucu 
bahwa sang ibu akan memanggil nama 
Jaehyun jika sedang baik-baik 
saja.Namun, saat sedang terburu-
buru, sang ibu justru mengubah 
panggilannya dengan nama Jay. Akan 
tetapi, jika sang ibu sedang marah, 
ibunya akan berteriak dan memanggil 
dirinya dengan sebutan Jung Yuno.

Berkat Visualnya yang sangat 
m e n a w a n ,  J a e h y u n  k e r a p  
m e n d a p a t k a n  b a nya k  te l e p o n  

JAEHYUN NCT, 
SI TAMPAN 
BERSUARA MERDU

Jaehyun 
NCT
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kacang, biji-bijian, sayuran hijau, atau 
tomat ceri, sesuai selera.

Telur	panggang	keju
Telur mengandung 

sumber protein yang 
s a n g a t  b a i k  s e r t a  
beberapa vitamin dan 
mineral yang bagus 

untuk kesehatan.Jangan ragu untuk 
menambahkan irisan paprika, bayam 
cincang, atau jamur. Tambahkan keju 
atau susu apa pun yang Anda miliki.

Yogurt	dan	buah
Yogurt menyediakan 

k a l s i u m ,  m i n e r a l  
penting untuk tulang 
y a n g  k u a t ,  
m e n j a d i k a n n y a  

tambahan bagus untuk sarapan 
Bunda.

Jika Anda punya waktu di pagi hari, 
siapkan greek yogurt, buah segar, 
granola, kacang-kacangan, dan biji-
bijian untuk keluarga. Demi menjaga 
kadar gula tambahan tetap rendah, 
gunakan yogurt tawar dan granola 
yang tidak banyak mengandung 
pemanis.

Puding	 ditaburi	 chia	
seed

D e n g a n  h a n y a  
sedikit bahan, puding 
bertabur chia  seed 
a d a l a h  p i l i h a n  

sederhana namun mengenyangkan 
untuk sarapan. Bagian terbaiknya 
adalah Anda dapat membuatnya pada 
malam hari.

Terlebih lagi, chia seed sarat 
d e n g a n  s e nyawa  a n t i o k s i d a n .  
Antioksidan membantu melawan 
molekul reaktif yang disebut radikal 
bebas.

Campuran	telur	dan	paprika
Untuk sarapan sederhana yang 

sarat sayuran, potong paprika menjadi 
dua memanjang dan buang batang 
serta bijinya. Tempatkan ke dalam 
loyang yang dilumuri minyak dan 
masak selama 15 menit pada suhu 

MAKANAN  untuk diet baiknya 
direncakanan dan dipersiapkan 
dengan matang. Ini perlu dilakukan 
untuk menghindari keimpulsifan 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g  
sebetulnya bertentangan dengan 
aturan.

Teh populer dengan minuman 
heAda beberapa inspirasi makanan 
u n t u k  d i e t  y a n g  e n a k  d a n  
mengenyangkan. Saat diet sehat untuk 
menurunkan berat bada, Anda perlu 
pintar memilih jenis makanan yang 
bergizi dan mudah dibuat agar 
menghemat waktu serta uang.Anda 
juga bisa membuat camilan sehat 
sendiri agar tidak memiliki keinginan 
mengonsumsi makanan manis atau 
junk food.

Nah, sekarang, sudah terbayang 
belum makanan apa saja sih yang bisa 
Anda konsumsi selama menjalani diet 
sehat? Berikut deretan makanan 
untuk diet, mulai dari sarapan, makan 
siang, hingga makan malam yang bisa 
membantu menurunkan berat badan 
t a n p a  m e r a s a  t e r t e k a n  s a a t  
mengonsumsinya. 

Oat
A n d a  b i s a  

menyiapkan oat pada 
malam hari untuk menu 
s a r a p a n .  O a t  
m e r u p a ka n  p i l i h a n  

sarapan yang mudah dibuat.Oat 
memiliki sumber serat beta glukan 
yang baik dan dapat membantu 
menurunkan kadar kolesterol serta 
mengurangi risiko penyakit jantung.

Roti	panggang	alpukat
Roti panggang alpukat bisa 

menjadi sarapan bergizi karena 
alpukat adalah sumber lemak sehat 
yang baik dan sangat mengenyangkan. 
Mulailah dengan sepotong roti 100% 
gandum utuh atau gandum hitam yang 
dipanggang. Siapkan mangkuk kecil, 
hancurkan setengah buah alpukat 
dengan sedikit air jeruk nipis atau 
lemon. Oleskan di atas roti panggang.

Untuk meningkatkan protein, 
tambahkan satu atau dua telur. Taburi 
atasnya dengan keju yang diparut, 

350°F (175°C).
Keluarkan piring dari oven dan 

pecahkan telur dengan hati-hati. 
Panggang lagi selama 15 menit sampai 
telur matang sesuai keinginan Bunda. 
Hiasi dengan bumbu, serpih paprika 
merah, atau keju sebelum makan.Anda 
tidak hanya akan mendapatkan 
protein dari telur, tapi paprika adalah 
sumber nutrisi yang mendukung 
kekebalan tubuh, seperti vitamin A 
dan C.

Italian	pasta	salad
Italian pasta salad 

bisa menjadi makanan 
yang seimbang dan 
b e r g i z i .  A n d a  b i s a  
m e n c a m p u r  a y a m  

potong dadu, keju mozzarella, atau 
kacang untuk beberapa protein.

Sup
Sup bisa menjadi menu diet yang 

lezat untuk meningkatkan asupan 
sayuran dan biji-bijian. Namun bukan 
jenis sup yang berbahan dasar krim 
atau mengandung daging olahan 

ya.Sup pada dasarnya adalah cairan 
sehingga menghidrasi Bunda. Sup 
dapat meningkatkan rasa kenyang dan 
mendukung manajemen berat badan. 
Cobalah mencampurkan alpukat yang 
membantu meningkatkan jumlah 
serat sup atau kacang mete.

Aneka	makanan	dengan	pisang
Anda bisa mengonsumsi aneka 

makanan dengan pisang. Misalnya 
saja, sajian yogurt yang ditambah 
pisang.Pisang bagus untuk diet 
karena penuh dengan serat yang 
membantu Anda tetap kenyang dan 
menstabilkan gula darah. Pisang juga 
kaya akan mineral potasium dan 
magnesium yang membantu otot 
rileks hingga meningkatkan kualitas 
tidur.

Pisang memiliki keseimbangan 
sempurna antara vitamin (B6 dan C), 
serat, magnesium, mangan, kalium, 
dan karbohidrat, persentase yang 
lebih besar terdiri dari kalori. Jumlah 
kalori dalam pisang sering menjadi 
alasan kebanyakan orang mengaitkan 
pisang dengan berat badan. .(berbagai 
sumber/dya)

Camilan untuk Diet yang 
Enak dan Mengenyangkan, Mau?

Roti	panggang	alpukat Campuran	telur	dan	paprika Sup Aneka	makanan	dengan	pisang
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Twitter Dibeli Elon Musk, 
Netizen Menanti Bluesky

dan mereka dapat saling mengikuti. 
Namun, bicara soal mesin, Mastodon 
bekerja dengan cara yang berbeda 
dengan Twitter. Itulah salah satu 
alasan menarik pengguna baru, tetapi 
hal itu menyebabkan kebingungan 
bagi orang baru yang mendaftar. 
Berikut adalah informasi lengkap 
mengenai Mastodon.  

Hal pertama yang harus Anda 
lakukan saat mendaftar adalah 
m e m i l i h  s e r v e r.  A d a  b a n y a k  
pilihannya. Server ini bertema, 
sebagian besar berdasarkan negara, 
kota atau minat. Ambil contoh Inggris, 
s o s i a l ,  t e k n o l o g i ,  g a m e ,  d a n  
sebagainya. Tidak masalah yang mana 
Anda berada, karena Anda akan dapat 
mengikuti pengguna di semua server 
yang lain. Akan tetapi itu memberi 
Anda komunitas awal yang lebih 
cenderung memposting hal-hal yang 
Anda minati juga. 

Beberapa yang populer, seperti 
sosial dan Inggris, saat ini berjalan 
sangat lambat karena tingginya 
p e r m i n t a a n .  Rya n  W i l d ,  ya n g  
menjalankan server MastodonApp.UK 
melalui perusahaannya Superior 
Networks, mengatakan bahwa dia 
memiliki lebih dari 6.000 anggota baru 
dalam 24 jam dan harus menghentikan 
pendaftaran. "Saya ingin melihat hype-
nya tentang apa," katanya. Baca Juga: 
Twitter Menunda Perubahan Tanda 
Verifikasi hingga Pemilihan Paruh 
Waktu AS "Saya berdiri di server pada 
jam 10 malam Jumat malam, dan saya 
bangun keesokan paginya untuk 1.000 
orang yang saya tidak tahu ada apa."

Nantinya, server yang Anda pilih 
menjadi bagian dari nama pengguna 
A n d a .  J a d i  m i s a l n y a ,  A n t o n  
menggunakan nama Twitter saat ini, 
antn, dan memilih server Inggris, 
menjadikan nama penggunanya 
@antn@mastodonapp.uk. Dan itulah 
alamat anton di sana, dan bagaimana 
Anda bisa menggunakan alamat 
t e r s e b u t  u n t u k  m e n c a r i  d a n  
m e n e m u k a n  a n t o n .  ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

sebagai pesaing untuk perusahaan 
yang mencoba memiliki dasar-dasar 
media sosial atau data orang-orang 
yang menggunakannya.

Dalam situs resminya, Bluesky 
mengatakan mereka bertujuan untuk 
mendukung fondasi baru bagi jejaring 
s o s i a l  ya n g  b i s a  m e m b e r i ka n  
kebebasan bagi kreator dari platform, 
d e v e l o p e r  k e b e b a s a n  u n t u k  
membangun, dan pengguna bebas 
memilih pengalamannya.

Salah satu keunggulan Bluesky 
adalah teknologinya yang bernama 'AT 
P r o t o c o l ' .  T e k n o l o g i  i n i  
memungkinkan pengguna mengontrol 
algoritma sehingga pengguna bisa 
m e m i l i h  p e n g a l a m a n  s e s u a i  
keinginannya.

Bluesky sebenarnya bukan proyek 
baru bikinan Dorsey. Proyek ini 
diinisiasi oleh Twitter pada tahun 
2019, menggaet lima arsitek open 
source, engineer, dan desainer untuk 
menciptakan media sosial yang 
terbuka dan terdesentralisasi.

Dorsey sendiri meninggalkan 
Twitter pada November 2021 untuk 

ELON	 MUSK	 resmi menjadi pemilik 
baru Twitter setelah membeli  
perusahaan media sosial itu senilai 
USD 44 miliar. Tidak ingin kalah, 
pendiri dan mantan CEO Twitter Jack 
Dorsey memamerkan media sosial 
baru buatannya yang akan diluncur-
kan dalam waktu dekat.

Dorsey mendirikan Bluesky, 
sebuah aplikasi media sosial berbasis 
blockchain. Seminggu sebelum Musk 
mengambil alih Twitter, Dorsey 
mengumumkan aplikasi Bluesky 
sedang mencari beta tester untuk uji 
coba beta tertutup.

Dua hari sejak pengumuman uji 
c o b a  b e t a ,  B l u e s k y  s u d a h  
mendapatkan lebih dari 30.000 
pendaftar yang masuk ke dalam daftar 
tunggu .  Pengguna masih  b isa  
mendaftar untuk bergabung menjadi 
beta tester sebelum platform Bluesky 
tersedia secara publik, seperti dikutip 
dari Business Insider.

D o r s e y  s e n d i r i  b e l u m  
membagikan banyak informasi detail 
soal fitur-fitur Bluesky. Ia sebelumnya 
mengatakan Bluesky diciptakan 

fokus memimpin perusahaan fintech 
bernama Block. Ia menjabat sebagai 
CEO Twitter sejak tahun 2015, dan 
posisinya digantikan oleh Parag 
Agrawal yang sebelumnya merupakan 
CTO Twitter.Agrawal sendiri sudah 
lengser dari jabatannya sebagai CEO 
Twitter setelah dipecat oleh Elon 
Musk. Selain Agrawal, Musk juga 
memecat CFO Twitter Ned Segal dan 
Chief Legal Counsel Vijaya Gadde.

Migrasi	ke	Mastodon	
Sejak pengambilalihan Twitter 

oleh Elon Musk, beberapa pengguna 
Twitter telah mencari platform 
alternatif. Salah satu platform yang 
menerima manfaat terbesar adalah 
Mastodon. Tapi apa itu? 

M e l a n s i r  B B C ,  M a s t o d o n  
mengatakan sekarang memiliki lebih 
dari 655.000 pengguna - dengan lebih 
dari 230.000 telah bergabung dalam 
seminggu terakhir. Laman permukaan 
Mastodon terlihat seperti Twitter di 
mana pengguna akun dapat menulis 
posting (disebut "toots"), yang dapat 
dibalas, disukai, dan diposting ulang, 

LOGIN WITH MASTODON
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SAAT  i n i  t r e n  m a k e u p  y a n g 
mendominasi tren kecantikan adalah 
Korean look dan American look. 
Jangan salah, Indonesian Makeup Look  
juga  t idak kalah keren.  Berani 
mencobanya?

Kegemaran kaum hawa merias 
wajahnya kini terus memberikan 
inovasi dan tren terbaru yang diikuti 
secara luas. Penampilan makeup yang 
bagus tentunya akan membuat 
penggunanya tampak lebih cantik dan 
memesona.  Tren makeup di Indonesia 
sendiri  memiliki banyak kiblat , 
terutama Korean look dan American 
look. Meski bertolak belakang, tapi 
kombinasi diantaranya memang 
digandrungi para perempuan negeri 
ini.

Saat Korean look menggunakan 
warna-warna soft dan cerah, American 
look justru memiliki warna yang lebih 
gelap dan tegas di wajah. Korean 
makeup look kebanyakan digemari 
oleh para remaja karena sifatnya yang 
ringan dan membuat wajah terlihat 
lebih segar. Sedangkan American look 
memberikan kesan lebih dewasa dan 
berani. 

N a m u n ,  p e r n a h ka h  te r p i k i r 
bagaimana sebenarnya makeup look 
dari masyarakat asli Indonesia? Di 
mana negara ini sangat kaya akan 
perbedaan dari  Sabang sampai 
M e r a u k e  ya n g  m e m u n g k i n k a n 
perbedaan gaya dalam memakai 
riasan wajah. 

Sebenarnya, gaya makeup menjadi 
h a l  y a n g  s a n g a t  b e b a s  u n t u k 
diaplikasikan oleh siapapun. Selama 
penggunanya merasa cocok dengan 
penampilannya, maka gaya makeup 
manapun tidak akan menjadi masalah. 
"Korean atau American look itu kan 
sebenarnya hanya referensi, yang 

penting adalah kita harus paham 
ketika ingin look-nya kita seperti apa, 
ya cocoknya menggunakan warna 
yang seperti apa," ujar Arlyn Hanessia, 
Head of Make Over Brand Building.

P e n g g u n a a n  m a k e u p  j u g a 
bergantung pada skin tone masing-
masing orang. Masyarakat Indonesia 
cenderung memiliki skin tone yang 
warm dengan warna yang agak gelap. 
Oleh karena itu,  perlu memilah 
kembali penggunaan warna untuk 
riasan yang tidak terlalu mencolok di 
k u l i t .  " Te r u t a m a  n g o m o n g i n 
complexion, ketika skin tone kita yang 
lebih warm mau mencoba Korean look 
mungkin ngga akan terlalu match. 
Menemukan referensi warna yang 
sesuai sama kulit kita itu juga sangat 
p e n t i n g .  J a d i ,  ka l a u  ku l i t  ku t a 
cenderung lebih putih, itu akan sangat 
cocok menggunakan Korean look," 
jelasnya. 

Oleh karena itu,  Indonesian 
makeup look dianggap Nesia sebagai 
tampilan yang sangat luas, di mana 
setiap individu dapat menyesuaikan 
sendiri warna riasannya dengan jenis 
kulit masing-masing. "Jadi ketika 
ditanya Indonesian makeup look itu 
seperti apa? Ya, kembali lagi ke skin 
tone dan skin type kita masing-
masing," kata Nessia. 

Makeup juga menggambarkan 
karakter masing-masing orang. 
S e b a g i a n  a d a  y a n g  b e r a n i 
menggunakan makeup dengan warna 
yang sangat mencolok, sedangkan 
s e b a g i a n  l a i n n y a  l e b i h  s u k a 
menggunakan warna yang kalem.  
Pemil ihan warna tersebut  bisa 
menjadi tren makeup look tersendiri 
di samping Korean ataupun American 
makeup.

"Bagi sebagian orang yang berani 

lama. Untuk menghindari hal tersebut, 
kamu bisa digunakan cream blush on 
yang mudah diratakan dan terlihat 
natural.

Lip	tint	sebagai	sentuhan	akhir	
agar	terlihat	semakin	fresh

Setelah melewati semua langkah di 
atas, sepertinya tidak lengkap rasanya 
jika belum menggunakan lip tint 
sebagai sentuhan akhir. Dalam memilih 
lip tint yang tepat, sebaiknya kamu 
mencari produk dengan pigmentasi 
warna yang dapat dibangun di setiap 
sapuan dan meninggalkan stain halus 
dan natural dengan warna yang tahan 
lama.(berbagasi sumber/dya)

m e n c o b a  d a n  m e n g e k s p l o r a s i 
tentunya tidak menutup kemungkinan 
ya untuk tampil percaya diri dengan 
look makeup apapun. Jadi bisa dicari 
sendiri kesukaannya dan cocoknya 
s e p e r t i  a p a ,  b a ra n g k a l i  m a l a h 
menciptakan make up look sendiri 
kan," kata Arlyn Hanessia. 

Adapun tips untuk membuat 
makeup yang tetap terlihat berani 
namun tidak menor di wajah adalah 
memastikan komposisinya seimbang. 
Seperti ketika ingin menonjolkan 
warna di bagian mata, maka sebaiknya 
mengenakan warna yang lebih ringan 
untuk bagian bibir,  begitu pun 
sebaliknya. 

Beberapa tips yang dirangkum dari 
berbagai sumber ini bisa dicontoh.

Gunakan	cushion	sebagai	
base	makeup

Cushion bisa menjadi solusi bagi 
kamu yang ingin meratakan warna 
kulit wajah, namun tetap ingin tampil 
tampil simple dan natural. Selain itu, 
kemasan cushion yang praktis juga 
telah dilengkapi oleh puff berbentuk 
tear drop yang berfungsi untuk 
menjangkau lekukan-lekukan wajah. 
Tidak hanya berfungsi sebagai base 
makeup, sebagian besar produk 
cushion pun sekarang sudah memiliki 
kandungan skincare dan spf yang 
bermanfaat untuk kesehatan kulit.

Tambahkan	blush	on	untuk	hasil	
makeup	yang	lebih	segar

Dalam memperindah diri biasanya 
beberapa orang akan menggunakan 
pemerah pipi, namun terkadang 
banyak pemerah pipi yang digunakan 
tidak sesuai dengan kulit dan malah 
menimbulkan masalah lain, seperti 
membuat kulit kering atau tidak tahan 

INDONESIAN 
MAKEUP LOOK 
NGGAK KALAH 
KECE LHO! 

Dian 

Sastro



PT	Ciubros	Farma
- Citomol
 - Citoprim
 

PT	Yarindo	Farmatama
- Cetirizine HCI (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
 - Dopepsa (Suspensi, Dus, Botol @ 100 mL)
 - Flurin DMP (Sirup, Dus, Botol plastik @ 60 mL)
 - Sucralfate (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 100 mL)
 - Tomaag Forte (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 100 mL)
-  Yarizine (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)

PT	Universal	Pharmaceutical	Industries
- Antasida DOEN (Suspensi, Botol @ 60 mL)
 - Fritillary & Almond Cough Mixture (Sirup, Dus, 1 Botol @ 100 mL)
 - Glynasin (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
 - New Mentasin (Sirup, 1 Botol plastik @ 110 mL)
 - New Mentasin (Sirup, 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Unibebi Cough Syrup ( Sirup, Dus, 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Unibebi Cough Syrup Rasa Jeruk (Sirup, Dus, 1 Botol 
plastik @ 60 mL)
 - Unibebi Demam (Drops, Dus, 1 Botol @ 15 mL)
 - Unibebi Demam (Sirup, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
 - Unidryl (Sirup, Dus, Botol @ 60 mL)
 - Uniphenicol (Suspensi, Dus, 1 Botol @ 60 mL)
 - Univxon (Sirup, Dus @ 15 mL)
 - Uni OBH (Sirup, Botol @ 100 mL)
-  Uni OBH (Sirup, Botol @ 300 mL)

PT	Afi	Farma
- Afibmarol (Drops, Dus 1 Botol @ 15 mL)
 - Afibmarol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Afibmarol Rasa Anggur (Sirup, Dus 1 Botol @ 60 mL)
 - Afibmarol Rasa Apel (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Afibmarol Rasa Jeruk (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Afibmarol 250 (Sirup, Dus 1 Botol plastik @60 mL)
 - Afibmarol 160 (Sorup, Dus 1 Botol @ 60 mL)
 - Afictrin (Sirup, Dus 12 Botol plastik @ 10 mL)
 - Ambroxol HCl (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
 - Antasida Doen (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
 - Antasida Doen (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @60 mL)
 - Brocoxin (Suspens, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Cetirizine Hydrochloride (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
 - Cetirizine Hydrochloride (Sirup, Dus, 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Chloramphenicol Palmitate (suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
 - Coldys Jr (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Domino (Drops, Dus 1 Botol @ 10 mL)
 - Domino (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
 - Domperidone (Drops, Dus 1 Botol @ 10 mL)
 - Domperidone (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
 - Ecomycetin (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Fumadryl (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Fumadryl (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 100 mL)
 - Gastricid (Suspensi, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Ibuprofen (Suspensi, Botol plastik @ 60 mL)
  -Ibuprofen (Suspensi, Dus 1 Botol Plastik @ 60 mL)
 - Obat Batuk Hitam (Sirup, Botol plastik @ 100 mL)
  -OBH Afi (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 125 mL)
 - OBH Afi Rasa Lemon (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 100 mL)
 - OBH Afi Rasa Mint (Sirup, Botol plastik @ 100 mL)
 - Paracetamol (Drops, Dus 1 Botol @ 15 mL)
 - Paracetamol Rasa Anggur (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Anggur (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Apel (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Apel (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Jeruk (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Jeruk (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Mint (Sirup, Dus Botol 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Mint (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Paracetamol Rasa Strawberry (Sirup, Botol plastik @ 60 mL)
- Paracetamol Rasa Strawberry (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Resproxol (Drops, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Resproxol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Vipcol (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL0
 - Zinc Go (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Zinc Go Forte (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Zinc Sulfate Monohydrate (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)
 - Zyleron (Sirup, Dus 1 Botol plastik @ 60 mL)

 - PT Samco Farma
 - Samcodryl
-  Samconal

*berdasarkan	
konferensi	

pers	BPOM	pada	
Rabu	(9/11)

OBAT SIRUP YANG  
RESMI DITARIK BPOM 
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Bikin	Gelisah,	Daftar	....(dari	hal	1)

BADAN Perlindungan Konsumen 
Nasional  (BPKN) secara  resmi 
membentuk tim pencari fakta (TPF) 
kasus gagal ginjal akut pada anak 
untuk menganalisis dugaan terjadinya 
lonjakan kasus gagal ginjal akut dalam 
beberapa waktu terakhir.

Anggota Tim Pencari Fakta gagal 
ginjal akut Pandu Riono mendesak 
pemerintah, Badan Pengawas Obat 
dan Makanan (BPOM RI), menyetop 
sementara seluruh obat sirup di 
tengah uji sampling cemaran etilen 
glikol dan dietilen glikol masih 
berlangsung.  Epidemiolog dari 
Fakultas Kesehatan Masyarakat 
Universitas Indonesia tersebut ingin 
memastikan tak ada lagi korban gagal 
ginjal yang bakal dilaporkan.

"Seharusnya ini kan cara kerja 
kemenkes sama BPOM akan berbeda, 
yang ngurusin distribusi obat yang 
berwenang sebenarnya BPOM. Cuman 
hebatnya Kemenkes menginisiasi 
pelarangan dan tidak disebutkan 
nama obatnya, semua sirop obat 
dilarang," terang Pandu saat ditemui di 
Gedung BPKN, Rabu (9/11).

Seperti diketahui, ada 73 obat 
yang dilarang BPOM terkait risiko 
cemaran dua zat toksik tersebut 
hingga Rabu pagi  (9/11)."Saya 
menganjurkan kepada semua pihak 
supaya menunda dulu lah, tetap tidak 
mengonsumsi dulu sampai benar-
benar bisa dipastikan tidak ada obat 
yang mengandung EG melebihi 
ambang batas," sambung dia.

Kekhawatiran Pandu tersebut 
berawal dari bukti perbaikan kasus 
gagal ginjal akut yang membaik 
setelah diberikan penawar khusus zat 
toksik. Sementara dr Yogi Prawira SpA 
(K) juga mendukung usulan serupa.

Terlebih, hingga saat ini, belum 
diketahui persis obat mana saja yang 
m u n g k i n  b i s a  m e n y u s u l 
teridentifikasi cemaran EG dan 
DEG."Saya setuju dengan Pak Pandu. 
Jadi  mit igasi  ya dalam kondisi 
emergency seperti ini mungkin salah 
satunya adalah pencegahan. Kita 
belum tahu sediaan mana saja yang 
te rko n t a m i n a s i ,  m a ka  l a n gka h 
konservatif itu lebih baik diambil," 
pesan dia.

Terpisah, Menkes Budi Gunawan 
Sadikin menyebut persoalan obat 
sirup adalah wewenang BPOM. 
Menurutnya BPOM memang sedang 
gencar mendeteksi obat-obatan 
itu."Memang BPOM sekarang secara 
agresif mendeteksi obat-obatan itu 
mana yang ada cemarannya. Itu saja 
yang nanti kami larang dan kami tarik. 
Sedangkan yang tidak ada empiris, 
nanti secara bertahap kita buka lagi," 
ujar menkes kepada wartawan di RS 
Islam A Yani Surabaya, Rabu (9/11).

Karena ada 156 obat sirup yang 
tidak menggunakan PG dan cemaran 
EG, kemenkes akan melonggarkan SE. 
Sehingga anak-anak yang sakit bisa 
minum obat sirup kembali."Akan 
bertahap diubah. Di SE kan ada 
beberapa yang boleh yang pelarutnya 
air,  bukan PG. Nanti akan kami 
longgarkan, jadi obat-obatan mana 
yang boleh oleh BPOM bahwa itu 
aman," tandasnya.

Sebelumnya, Budi menyebutkan 
bahwa kasus gagal ginjal akut pada 
anak terus menurun. Tersisa 22 anak 
yang menderita penyakit gagal ginjal 
akut, dengan 2-3 anak meninggal 
dalam sepekan.

"Gagal ginjal seminggu ini tidak 
ada kasus baru, karena tanggal 18 
Oktober setop obat-obatan dan kasus 
turun. Sehingga seminggu terakhir 
tidak ada kasus baru yang masuk ke RS. 
Jadi sudah ketemu penyebabnya apa, 
dilakukan langkahnya, dan sudah 
terbukti  tidak ada kasus baru," 
ujarnya.Belum adanya pencabutan SE 
l a ra n ga n  o b a t  s i r u p  a n a k  d a r i 
Kemenkes itu membuat Pemkot 
Surabaya tetap melarang pemberian 
resep atau penjualan obat sirup 
kepada anak hingga saat ini.

Jejaring	Pemasok	Bahan	Baku	
Ditemukan

BPOM menemukan bahan baku 
pelarut obat sirup yang mengandung 
cemaran etilen glikol dan dietilen 
glikol di atas ambang batas aman. 
Tidak tanggung-tanggung, cemaran EG 
dan DEG itu mencapai 99 persen. 
Bahan baku propilen gl ikol  i tu 
diamankan BPOM dari gudang CV 
Samudera Chemical di Tapos, Depok. 

Kepala BPOM Penny K. Lukito 
mengatakan, terdapat 59 jerigen 
bahan baku yang diamankan BPOM. 
Ada 12 di antaranya mengandung 
propilen glikol dengan intensitas 
cemaran EG dan DEG yang sangat jauh 
dari persyaratan. "Ini bahan baku yang 
seharusnya (ambang batasnya) 0,1 
persen. Lalu 9 sampel terdeteksi 
kadarnya sampai 52 persen dan ada 
yang sampai 99 persen. jadi hampir 
100 persen kandungan EG, bukan lagi 
propilen glikol," kata Penny dalam 
konferensi pers di Tapos, Depok, Rabu 
(9/11).

P e n n y  m e n g u n g k a p k a n ,  C V 
Samudera Chemical ini merupakan 
supplier dari distributor kimia CV 
Anugerah Perdana Gemilang. CV 
A n u g r a h  P e r d a n a  G e m i l a n g 
merupakan pemasok utama untuk CV 
Budiarta. Selanjutnya, CV Budiarta 
adalah pemasok propilen glikol yang 
terbukti tidak memenuhi syarat ke 
farmasi PT Yarindo Farmatama. 
I n d u s t r i  f a r m a s i  P T  Ya r i n d o 
Farmatama ini sudah dicabut izin 
edarnya oleh BPOM sehingga sediaan 
obat  s irupnya  pun di tar ik  dan 
dimusnahkan. 

Selain PT Yarindo, ada dua industri 
lain yang dicabut izin edarnya, yaitu PT 
Universal Pharmaceutical Industries, 
dan PT Afi Farma. "Jalur distribusinya 
memang panjang dari importir melalui 
beberapa distributor bahan kimia dan 
pedagang besar, hingga bahan baku itu 
sampai ke industri farmasi," ucap 
Penny. 

Penny menduga ada pemalsuan 
atau modus yang ditawarkan oleh 
industri-industri kimia yang tidak 
sesuai standar farmasi tersebut, 
termasuk CV Samudera Chemical. 
Modusnya adalah menawarkan bahan 
baku propilen glikol dengan harga 
murah. Padahal sejatinya, bahan baku 
yang disalurkan palsu dan diduga 
merupakan zat murni etilen glikol (EG) 
dan dietilen glikol (DEG), bukan lagi 

Atas pelanggaran dua perusahaan 
f a r m a s i  i t u ,  p i h a k n y a  t e l a h 
memerintahkan untuk melakukan 
penarikan terhadap obat sirop yang 
dikeluarkan oleh kedua perusahaan 
tersebut. Nantinya seluruh obat sirop 
y a n g  t e l a h  d i e d a r k a n  b a k a l 
dimusnahkan oleh pihak berwenang.

Tak hanya diawasi BPOM pusat, 
penarikan dipastikan Penny juga akan 
diawasi langsung oleh kantor POM di 
seluruh Indonesia.”Kepada kedua 
industri farmasi tersebut Badan POM 
telah melakukan tindak lanjut dengan 
memerintahkan penarikan sirop obat 
dari peredaran seluruh Indonesia dan 
pemusnahannya terhadap seluruh 
batch produk yang mengandung 
cemaran EG dan DEG melebihi batas 
aman,” ungkap Penny. (hiski,rls, 
ist,ant/dya)

sebatas cemaran. Adapun EG dan DEG 
adalah zat kimia berbahaya yang tidak 
boleh digunakan dalam obat sirup. 

N a m u n  c e m a r a n n y a 
dimungkinkan ada dari beberapa zat 
pelarut tambahan termasuk propilen 
glikol dengan ambang batas aman 0,1 
miligram/mililiter. Cemaran yang 
melebihi batas ini kemudian diduga 
menjadi penyebab gagal ginjal akut 
pada anak. "Jadi juga ada aspek 
pemalsuan. Labelnya propilen glikol 
padah dalamnya adalah etilen glikol 
(EG). Ini adalah pencemar yang 
menimbulkan suspek untuk gagal 
g i n j a l  a t a u  k e m a t i a n  k a r e n a 
konsentrasinya begitu tingginya," ucap 
Penny. 

Penny menuturkan, suplai bahan 
b a k u  u n t u k  i n d u s t r i  f a r m a s i 
seharusnya berasal dari Pedagang 
Besar Farmasi (PBF), bukan industri 
kimia biasa. Sebab, bahan baku yang 
disalurkan oleh PBF biasanya sudah 
memenuhi standar pharmaceutical 
g r a d e .  I n d u s t r i  f a r m a s i  y a n g 
memproduksi obat sirup, kata Penny, 
sudah tahu dengan ketentuan ini. "Jadi 
kategorinya adalah pharmaceutical 
grade, tapi mereka dapat tawaran-
tawaran dari distributor kimia biasa, 
ke m u d i a n  te r nya t a  m e l a ku ka n 
pemalsuan. 

Mereka bilang bisa dapat propilen 
glikol murah, ternyata dalamnya ini 
[ E G  d a n  D E G ] .  I t u  u n s u r 
pemalsuannya," ucap Penny. Sebagai 
informasi, kasus gagal ginjal akut 
mulai merebak pada Agustus 2022 
diduga disebabkan oleh obat sirup 
yang dikonsumsi anak-anak. Obat 
sirup itu mengandung cemaran zat 
kimia berbahaya melebihi ambang 
batas dari zat pelarut tambahan 
propilen glikol maupun zat kimia 
berbahaya murni, yaitu etilen glikol 
dan dietilen glikol. Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) melaporkan, 
kasus gagal ginjal akut (acute kidney 
injury/AKI) hingga 6 November 2022 
sebesar 324 kasus. Jumlah orang yang 
meninggal mencapai 195 orang.

Selain itu juga diumumkan dua 
perusahaan farmasi lain yang diduga 
tidak memenuhi standar produksi 
obat sirop. Tak hanya memenuhi 
standar yang ditentukan, kedua 
perusahaan itu juga memiliki cemaran 
etilen glikol (EG) serta dietilen glikol 
(DEG) yang melebihi ambang batas 
dalam produk yang mereka produksi.

Penny K Lukito, mengatakan dua 
perusahaan farmasi terbaru yang ia 
maksud itu adalah PT Samco Farma 
(Tangerang) dan PT Ciubros Farma 
( S e m a ra n g ) . Ke d u a  p e r u s a h a a n 
f a r m a s i  i t u  d i s e b u t  P e n n y 
menggunakan kandungan etilen glikol 
(EG) dan dietilen glikol (DEG) yang 
dini la i  melebihi  ambang batas 
penggunaan dalam produksi suatu 
obat sirop. Dua zat itulah yang diduga 
jadi pemicu munculnya penyakit gagal 
ginjal akut pada anak belakangan ini.

“Berdasarkan hasil pengujian pada 
bahan baku dan produk jadi PT 
Ciubros Farma dan PT Samco Farma 
cemaran EG dan DEG dalam bahan 
baku pelarut tersebut tidak memenuhi 
persyaratan dalam produk jadi bahkan 
melebihi ambang batas aman,” ujar 
Penny dalam konferensi pers di Depok 
bersama Bareskrim, Rabu (9/11).



80 persen belum booster," kata dia. 
Sedangkan saat ini ada 24.000 pasien 
Covid-19 yang menjalani perawatan. 
Dari jumlah itu, 10.000 pasien atau 
sekitar separuhnya dalam kondisi 
berat. "Itu untuk yang berat saya kaget, 
40 persen belum vaksin atau 70 persen 
belum booster," imbuh dia. 

M e n k e s  m e n g a k u i  a d a n y a 
peningkatan kasus Covid-19 di 
Indonesia. Peningkatan disebabkan 
lantaran munculnya subvarian baru.   
"Jadi memang sekarang kasusnya naik 
disebabkan varian baru ada tiga, 
BA2.75, XBB dan BQ1. Yang banyak di 
Indonesia adalah BQ1, banyak di Eropa 
d a n  A m e r i k a  d a n  X B B  a d a  d i 
Singapura," katanya. 

Ciri-ciri subvarian baru yakni 
penularannya sangat cepat sehingga 
menyebabkan lonjakan kasus. "Orang 

sudah divaksin, sudah kena, cepat juga 
tertular.  Dan masuk RS (rumah 
sakitnya) juga sedikit di atas BA2.75 
bulan Agustus kemarin," kata dia.

IDAI:	Bisa	Picu	Gagal	Ginjal	Juga
Covid-19 masih jadi penyakit yang 

harus diwaspadai hingga saat ini. Virus 
i n i  j u g a  t a k  h a nya  m e nye ra n g 
pernapasan, tapi juga bisa menyerang 
organ lain, termasuk ginjal.

Ketua Umum Ikatan Dokter Anak 
Indonesia (IDAI) Piprim Basarah 
mengatakan bahwa penyakit gagal 
ginjal juga bisa terjadi karena Covid-
19.

"Benar, ada gagal ginjal karena 
C o v i d - 1 9 ,"  k a t a  P i p r i m  d a l a m 
konferensi pers secara daring, Rabu 
(9/11).

Meski demikian, bukan berarti 
kasus gagal ginjal akut yang telah 
merenggut 190 nyawa anak Indonesia 
ini disebabkan oleh Covid-19. Rata-
rata, hasil tes PCR Covid-19 pasien 
dinyatakan negatif."Tapi untuk kasus 
yang sedang terjadi saat ini, kan, sudah 
d i p a s t i k a n  k a r e n a  o b a t  y a n g 
mengandung kimia berbahaya. Jadi 
tidak bisa dibilang karena Covid-19," 
katanya.

Dalam kesempatan itu, Piprim 
bercerita baru-baru ini memang ada 
kasus gagal ginjal akut yang cukup 
unik. Seorang anak tidak bisa buang air 
kecil hingga empat hari. Anak tersebut 
juga mengalami demam yang cukup 
tinggi.

Kemudian, saat dirujuk ke rumah 
sakit  dan dilakukan PCR Swab, 
hasilnya menunjukkan positif. Namun, 
setelah diperiksa anak tersebut juga 
sempat diberi obat yang kini dilarang 
digunakan karena mengandung etilen 
glikol (EG) dan dietilen glikol (DEG).

"Akhirnya diputuskan kita rawat 
sesuai dengan prosedur gagal ginjal 
akut. Kita beri antidotum, setelah dua 
hari dia membaik. Ini memang ada 
Covid-19 tapi dia dipastikan juga 
terkena toksin dari obat," katanya.

Kata dia, meski Covid-19 bisa 
menyebabkan gagal  ginjal ,  tapi 
pemeriksaan dan penanganan sesuai 
prosedur gagal ginjal akut tetap akan 
dilakukan."Kalau urgent yang dicek itu 
kita awal urine. Kalau dicurigai ada 
toksin, maka akan langsung diberikan 
antidotum," jelasnya.

Untuk diketahui, hingga saat ini 
pemerintah telah menyimpulkan 
paparan EG dan DEG pada obat sirup 
jadi penyebab utama gagal ginjal 
akut.Data Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) mencatat 324 anak di 
Indonesia terkena gagal ginjal akut. 
Sebanyak 190 diantaranya dilaporkan 
meninggal dunia.Gagal ginjal akut 
sendiri merupakan kondisi penurunan 
fungsi ginjal secara tiba-tiba. Jika 
terlambat ditangani, kondisi ini bisa 
berujung fatal, termasuk menye-
babkan kematian. (hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA - Wakil Menteri Kesehatan, 
Dante Saksono Harbuwono mengata-
kan, saat ini pihaknya masih mengkaji 
penerapan work from home (WFH) 
atau bekerja dari rumah seiring 
meningkatnya kasus Covid-19 di 
Indonesia. Menurut Dante, penerapan 
WFH masih belum perlu dilakukan 
karena pemberlakuan pembatasan 
kegiatan masyarakat (PPKM) di 
seluruh Indonesia masih di level 1.

"Belum (penerapan WFH), masih 
PPKM Level 1, masih dikaji ya," ujar 
Dante ditemui di Jakarta, Rabu (9/11).

P e m e r i n t a h  k e m b a l i 
memperpanjang pemberlakuan 
pembatasan kegiatan masyarakat 
(PPKM) untuk wilayah Jawa Bali 
maupun luar Jawa Bali. Perpanjangan 
PPKM dilakukan mengingat kasus 
harian Covid-19 menunjukkan adanya 
kenaikan khususnya di Jawa dan Bali. 
Bahkan pada Selasa (9/11/2022) 
kasus konfirmasi mencapai 6.601.

Perpanjangan PPKM Jawa Bali 
ditetapkan melalui Inmendagri Nomor 
47 Tahun 2022 untuk PPKM Jawa dan 
Bali yang berlaku mulai 8 November 
sampai dengan 21 November 2022. 
Sedangkan untuk luar Jawa Bali 
melalui Inmendagri Nomor 48 Tahun 
2022 untuk PPKM di Luar Jawa dan 
Bali yang akan berlaku mulai 8 sampai 
5 Desember 2022.

Subvarian Omicron XBB disebut 
menjadi salah satu penyebab naiknya 
ke m b a l i  j u m l a h  ka s u s  a k t i f  d i 
Indonesia. Namun beberapa pakar 
menyampaikan sebaran subvarian 
omicron XBB di Indonesia masih 
relatif rendah.

Dante menambahkan, salah satu 
upaya menekan angka penularan 
kasus Covid-19, Dante meminta agar 
masyarakat tetap patuh pada protokol 
ke s e h a t a n  C ov i d - 1 9 ,  te r u t a m a 
pemakaian masker. Selain itu, warga 
yang belum menerima vaksinasi 
Covid-19 diminta untuk segera 

mengakses program vaksinasi ke 
fasilitas terdekat."Masker kalau di 
dalam ruangan wajib," ujarnya.

Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin menjelaskan, kasus Covid-19 
mulai mengalami lonjakan, seiring 
masuknya subvarian baru. Budi 
mengatakan, ada tiga kota besar 
dengan kasus terbanyak, termasuk 
kasus subvarian baru. "Kasus paling 
banyak ditemukan di Bali, Surabaya, 
Jakarta. Gelombangnya sudah mulai 
naik. Jadi dijaga dari sekarang," kata 
Menkes di Universitas Airlangga 
Surabaya, Rabu (9/11).

Menkes menyebutkan, ada 1.300 
orang meninggal dunia karena Covid-
19, sejak Oktober 2022. Separuh dari 
jumlah tersebut adalah warga yang 
belum divaksin. "Yang meninggal dari 
1.300 itu, 50 persen belum vaksin dan 
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Corona Terus Mendaki, 
Wamenkes Bicara Wajib WFH Lagi
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PENAMBAHAN KASUS COVID-19 MINGGUAN DI 
ASIA TENGGARA (9 NOVEMBER 2022*) EDARAN INMENDAGRI TERAKAIT SEKOLAH DI MASA PANDEMI

1. Surat Keputusan Bersama (SKB) Menteri Pendidikan dan Kebudayaan, Riset dan 
Teknologi, Menteri Agama, Menteri Kesehatan dan Menteri Dalam Negeri Nomor 
01/KB/2022, Nomor 408 Tahun 2022, Nomor HK.01.08/ MENKES/ 1140/2022, Nomor 
420-1026 Tahun 2022 tentang Panduan Penyelenggaraan Pembelajaran di Masa 
Pandemi Covid-19

2. Surat Edaran Menteri Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Nomor 7 Tahun 
2022 tentang Diskresi Pelaksanaan Keputusan Bersama 4 (Empat) Menteri tentang 
Panduan Penyelenggaraan Pembelajaran di Masa Pandemi Covid-19.

Mengacu	pada	SKB	4	Menteri	dan	Edaran	Mendikbudristek	tentang	Pelaksanaan	
Pembelajaran	di	Masa	Pandemi,	berikut	ketentuan	pembelajaran	tatap	muka	di	
Jawa	dan	Bali	pada	level	1:

Ketentuan	Durasi	Pertemuan	Tatap	Muka	PPKM	Level	1

1. Pertemuan Tatap Muka (PTM) seratus persen setiap hari dengan jam pembelajaran 
(JP) sesuai kurikulum: untuk satuan pendidikan yang berlokasi di daerah PPKM level 1 
dan 2, dengan capaian vaksinasi pendidik dan tenaga kependidikan (PTK) di atas 80 
persen dan lansia di atas 60 persen.

2. PTM seratus persen setiap hari dengan durasi minimal 6 Jam Pelajaran: untuk sekolah 
dengan capaian vaksinasi PTK di bawah 80 persen dan lansia di bawah 60 persen.

	Sumber:	Worldometers

Wakil	Menteri	Kesehatan	Dante	Saksono	ditemui	di	RS	Jantung	Harapan	Kita,	
Rabu	(9/11/2022).(Foto-Istimewa)


